

**PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN SYARIAH  
ANTARA *SHARIA CONFORMITY AND PROFITABILITY*  
(SCnP) DAN *SHARIA MAQASHID INDEX* (SMI) PADA BANK  
UMUM SYARIAH DI INDONESIA PERIODE 2014-2019**

**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas Dan Memenuhi Syarat-  
Syarat Guna Mendapatkan Gelar Sarjana Ekonomi (SE)



**Program Studi: Perbankan Syariah**

**Pembimbing I : Dr. Ruslan Abdul Ghofur, M.SI  
Pembimbing II: Muhammad Kurniawan, SE., M.E.S**

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
RADEN INTAN LAMPUNG  
1442H/2021 M**

## ABSTRAK

### **Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara *Sharia Conformity and Profitability (SCNP)* Dan *Sharia Maqashid Index (SMI)* Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019**

Kinerja perbankan syariah dapat diukur dari berbagai aspek penelitian ini mengukur kinerja bank umum syariah di Indonesia berdasarkan aspek syariah yang terdiri dari kinerja keuangan syariah dan kinerja maqashid syariah. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisa kinerja perbankan syariah khususnya bank umum syariah di Indonesia selama enam tahun periode 2014 sampai 2019 yang diukur dari aspek keuangan syariah dengan menggunakan *Sharia conformity and Profitability (SCnP)* dan *Sharia Maqashid Index (SMI)*. Objek penelitian yang digunakan adalah 5 Bank Umum Syariah di Indonesia yang terdiri dari: Bank Muamalat Indonesia (BMI), Bank Rakyat Indonesia Syariah (BRIS), Bank Syariah Mandiri (BSM), Bank Mega Syariah (BMS), dan Bank Syariah Bukopin (BSB).

Hasil dari penelitian ini menunjukkan perbandingan antara kinerja keuangan syariah dan kinerja maqashid syariah, dimana Berdasarkan diagram kartesius dan pemeringkatan memperlihatkan hasil perbandingan SCnP dan SMI selama periode 2014-2019 Bank Umum Syariah di Indonesia berada pada tiga kuadran yaitu URQ, ULQ dan LRQ bank umum syariah yang berada pada kuadran URQ atau Upper Right Quadrant yaitu Bank Muamalat Indonesia (BMI). Kuadran LRQ atau Lower Right Quadrant yaitu Bank Rakyat Indonesia Syariah (BRIS) dan Bank Bukopin Syariah (BSB). Kuadran ULQ atau Upper Left Quadrant yaitu Bank Syariah Mandiri (BSM) dan Bank Mega Syariah (BMS) dan masing-masing untuk perhitungan SMI. Secara keseluruhan dapat disimpulkan bahwa bank umum syariah yang memiliki peringkat SMI tinggi berada pada posisi URQ dan berada pada peringkat tengah berada pada posisi LRQ dan bank umum syariah dengan peringkat terendah berada pada ULQ.

**Kata kunci:** Bank Umum Syariah, *Sharia Conformity and Profitability (SCnP)*, *Sharia Maqashid Index (SMI)*

## SURAT PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Arum Setia Cahyanti  
Npm : 1651020149  
Jurusan/Prodi : Perbankan Syariah  
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

Menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul **“PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN SYARIAH ANTARA SHARIA CONFORMITY AND PROFITABILITY (SCnP) DAN SHARIA MAQASHID INDEX (SMI) PADA BANK UMUM SYARIAH DI INDONESIA PERIODE 2014-2019”** adalah benar merupakan hasil karya penyusun sendiri, bukan duplikasi atau sanduran dari karya orang lain kecuali pada bagian yang telah dirujuk dan disebut dalam *footnote* atau daftar pustaka. Apabila dilain waktu terbukti adanya penyimpangan dalam karya ini, maka tanggung jawab sepenuhnya ada pada penyusun.

Demikian surat pernyataan ini saya buat agar dapat dimaklumi.

Bandar lampung, 27 April 2021  
Penulis,



**Arum Setia Cahyanti**  
**NPM. 1651020149**



**KEMENTERIAN AGAMA  
UIN RADEN INTAN LAMPUNG  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jl. Let. H. Endro Suratmin I Bandar Lampung 35131. Telp. (0721) 703289

**PERSETUJUAN**

**Judul skripsi: PERBANDINGAN KINERJA KEUANGAN SYARIAH ANTARA SHARIA CONFORMITY AND PROFITABILITY (SCnP) DAN SHARIA MAQASHID INDEX (SMI) PADA BANK UMUM SYARIAH DI INDONESIA PERIODE 2014-2019**

**Nama : Arum Setia Cahyanti**  
**NPM : 1651020149**  
**Jurusan : Perbankan Syari'ah**  
**Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam**

**MENYETUJUI**

Untuk dimunaqasahkan dan dipertahankan dalam Sidang Munaqasah  
Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung.

**Bandar Lampung, 27 April 2021**

**Pembimbing I, Pembimbing II,**

**Dr. Ruslan Abdul Ghofur, M.SI Muhammad Kurniawan, SE., M.E.Sy**  
**NIP. 198008012003121001 NIP. 198605172015031005**

**Mengetahui**

**Ketua Jurusan Perbankan Syari'ah**

**Dr. Erike Anggraeni, M.E.Sy**  
**NIP. 198208082011012009**





**KEMENTERIAN AGAMA  
UIN RADEN INTAN LAMPUNG  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jl. Let. H. Endro Suratmin I Bandar Lampung 35131, Telp. (0721) 703289

**PENGESAHAN**

Skripsi dengan judul : **Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara *Sharia Conformity And Profitability* (SCnP) Dan *Sharia Maqashid Index* (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019** Disusun oleh **Arum Setia Cahyanti NPM: 1651020149** Jurusan: **Perbankan Syariah** telah diujikan dalam sidang munaqasyah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung pada hari/tanggal : Selasa, 15 Juni 2021.

**TIM MUNAQASYAH**

**Ketua : Dr. Nasrudin, M.Ag**

**Sekretaris : Ersi Sidiyanto, M.Ak**

**Penguji I : A. Zuliansyah, S.Si., M.M.**

**Penguji II : Dr. Ruslan Abdul Ghofur, M.Si**

**Penguji III: Muhammad Kurniawan, SE., M.E.Sy**

Mengetahui,

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



**Dr. Ruslan Abdul Ghofur, M.Si**

NIP. 198008012003121001

## MOTTO

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا كُوْنُوْا قَوّٰمِيْنَ لِلّٰهِ شُهَدَآءَ بِالْقِسْطِ ۗ وَلَا يَجْرِمَنَّكُمْ  
شَنَّانُ قَوْمٍ عَلٰٓى اَلَّا تَعْدِلُوْا ۗ اَعْدِلُوْا هُوَ اَقْرَبُ لِلتَّقْوٰى ۗ وَاتَّقُوا اللّٰهَ ۗ اِنَّ  
اللّٰهَ خَبِيْرٌۢ بِمَا تَعْمَلُوْنَ ﴿٨﴾

Artinya : “Wahai orang-orang yang beriman! Jadilah kamu sebagai penegak keadilan karena Allah, (ketika) menjadi saksi dengan adil. Dan janganlah kebencianmu terhadap suatu kaum mendorong kamu untuk berlaku tidak adil. Berlaku adillah. Karena (adil) itu lebih dekat kepada takwa. Dan bertakwalah kepada Allah, sungguh, Allah Maha Teliti terhadap apa yang kamu kerjakan”. (QS. Al-Maidah: 8)



## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrahmanirrahiim*

Segala puji bagi Allah SWT, atas segala nikmat-Nya, sehingga Saya mampu menyajikan hasil penelitian yang semoga dapat bermanfaat bagi semua pihak yang memerlukan. Perjuangan, kerja keras dan harapan di setiap prosesnya tak terlepas akan rasa lelah, namun terasa begitu indah pada titik pencapaian hasil. Dengan lafal basmallah, dengan rasa syukur, dan kerendahan hati, saya persembahkan hasil penelitian ini kepada:

1. Kedua orangtua tercinta, Ayah Saya Udi Prayetno dan Ibu Saya Rubiyah, sebagai duniapertama Saya juga sebagai alasan pertama dari setiap langkah Saya. Tiada katakata yang bisa diungkapkan selain terimakasih atas kasih sayang, do'a dan dukungannya yang telah merawat membesarkan danmemberikan pengajaran hidup yang luar biasa dengan sepenuh hati. Dan selalu memberikan segala hal yang berguna demi terwujudnya keberhasilan ini. Saya bahkan tidak bisa menjelaskan betapa bersyukurnya saya memiliki ayah dan ibu dalam hidup saya. Tiada hal yang bisa dilakukan untuk membalas semua pengorbanan ayah dan ibu, semoga selalu dalam lindungan Allah SWT dan diberkahkan dalam setiap langkahnya.
2. Kakak pertama saya Rudi Setia Cahyani,Amd.Keb, Adik saya Faiz Bima Prasetya, dan sepupu sayaSari Maulidia yang menjadi bagian dari motivasi untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
3. Nenek tersayang saya nenek Jariyah dan Kakek tersayang saya kakek mohadi yang selalu memberikan dukungan serta doa.
4. keluarga besar yang selalu mendukung dan mensyupot saya.
5. Almamater tercinta, Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung, terkhusus Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Sebagai bagian dari perjalanan saya dan sebagai bagian besar dari penyelesaian studi saya.

## RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama lengkap Arum Setia Cahyanti, dilahirkan di desa Karya Tani, Kecamatan Labuhan Maringgai Kabupaten Lampung Timur pada tanggal 09Maret 1998. Penulis adalah anak kedua dari tiga bersaudara dari keluarga Bapak Udi Prayetno dan Ibu Rubiyah.

Berikut adalah daftar riwayat pendidikan penulis :

1. Pendidikan penulis dimulai dari taman kanak-kanak di TK Cipta Karya, Kecamatan Labuhan Maringgai Kabupaten Lampung Timur dan selesai pada tahun 2004.
2. Lalu penulis melanjutkan ke jenjang sekolah dasar di SDN Karya Tani, Kecamatan Labuhan Maringgai Kabupaten Lampung Timur dan selesai pada tahun 2010.
3. Lalu penulis melanjutkan studi ke jenjang menengah pertama di MTs Ma'Arif Pulosari, Kecamatan Pasir sakti, Kabupaten Lampung Timur dan selesai pada tahun 2013.
4. Kemudian, penulis melanjutkan studi ke jenjang sekolah menengah atas di SMA N 1 Pasir Sakti, Kecamatan Pasir sakti, Kabupaten Lampung Timur dan selesai pada tahun 2016.

Dengan mengucapkan alhamdulillah dan puji syukur kehadirat Allah SWT serta berkat dukungan kedua orang tua dan keluarga, akhirnya penulis memiliki kesempatan untuk melanjutkan ke pendidikan tingkat perguruan tinggi pada program studi Perbankan Syariah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung pada tahun 2016.

**Bandar Lampung,                    2021**  
**Yang mengetahui,**

**Arum Setia Cahyanti**  
**NPM. 1651020149**



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbil „alamin, alhamdulillahiladzi „an“amaa „alaina bini“matil imaani wal Islam.Segala puji bagi Allah yang telah memberikan nikmat iman dan Islam.Segala puji bagi Allah yang telah memberikan nikmat pemahaman, nikmat hafalan, nikmat ilmu, nikmat kebijaksanaan akhlak, nikmat taqwa, dan nikmat kesehatan.Rasa syukur yang amat besar penulis panjatkan kepada Allah SWT. karena atas semua nikmatnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara Sharia Conformity and Profitability (SCnP) Dan Sharia Maqashid Index (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019”. Allohumma sholli „ala sayyidina Muhammad wa „ala ali sayyidina Muhammad. Segala rahmat dan keselamatan semoga tetap tercurahkan kepada Nabi besar Muhammad Saw.beserta keluarganya, juga kepada para sahabatnya, dan kepada kita selaku pengikutnya. Terselaikannya skripsi ini tidak terlepas dari andil beberapa pihak. Oleh karena itu, penulis ucapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Moh. Mukri, M.Ag. selaku Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung.
2. Bapak Dr. Ruslan Abdul Ghofur, S.Ag., M.S.I. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Raden Intan Lampung.
3. Ibu Erike Anggraeni, D.B.A. selaku Ketua Jurusan Perbankan Syariah dan Bapak Muhammad Kurniawan, S.R., M.E.Sy. selaku Sekretaris Jurusan Perbankan Syariah.
4. Bapak Dr. Ruslan Abdul Ghofur, S.Ag., M.S.I. selaku dosen Pembimbing Akademik I yang telah meluangkan waktunya dan telah banyak memberikan arahan dan sabar membimbing penulis untuk menyelesaikan penulisan skripsi ini.
5. Bapak Muhammad Kurniawan, S.E., M.E.Sy. selaku Pembimbing Akdemik II yang telah memberikan bimbingan dan masukan yang sangat berarti, demi terbentuknya skripsi yang baik dan benar dari penulis.
6. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Raden Intan Lampung yang telah memberikan ilmu, pengalaman, dan

- pembelajaran kepada penulis selama proses perkuliahan.
7. Seluruh staf akademik dan pegawai perpustakaan yang telah memberikan pelayanan yang baik dan memberikan informasi serta sumber referensi yang dibutuhkan dalam proses penulisan skripsi ini.
  8. Sahabat seperjuangan khususnya Kelas B Perbankan Syariah Angkatan 2016 yang selalu mendukung dalam proses perkuliahan serta selalu bertukar semangat dan bantuan.
  9. Almamater tercinta tempat penulis menimba ilmu, yaitu UIN Raden Intan Lampung, khususnya Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Program Studi Perbankan Syariah tempat penulis menuntut ilmu dan mendapatkan pengalaman serta pembelajaran.

Penulis menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kata sempurna, hal tersebut dikarenakan adanya keterbatasan waktu, dan kemampuan yang dimiliki oleh penulis. Maka dari itu, diharapkan sekiranya pembaca dapat memberikan masukan dan saran-saran guna melengkapi hasil penelitian ini. Penulis berharap hasil penelitian ini akan menjadi sumbangan yang berarti dalam pengembangan ilmu pengetahuan.

**Bandar Lampung, 2021**  
**Yang mengetahui,**

**Arum Setia Cahvanti**  
**NPM. 1651020149**

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	<b>i</b>
<b>ABSTRAK</b> .....	<b>ii</b>
<b>SURAT PERNYATAAN</b> .....	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERSETUJUAN</b> .....	<b>iv</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN</b> .....	<b>v</b>
<b>MOTTO</b> .....	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI</b> .....	<b>xi</b>
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b> .....	<b>xv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN</b>	
A. Penegasan Judul .....	1
B. Latar Belakang Masalah .....	2
C. Identifikasi dan Batasan Masalah.....	6
D. Rumusan Masalah .....	7
E. Tujuan Penelitian.....	7
F. Manfaat Penelitian.....	8
G. Kajian Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	8
H. Sistematika Penulisan.....	12
<b>BAB II LANDASAN TEORI</b>	
A. Kinerja Keuangan Bank Syariah .....	13
1. Pengertian Kinerja Keuangan.....	13
2. Indikator Kinerja .....	15
3. Tujuan Analisis Kinerja Keuangan .....	16
4. Tahap-Tahap Dalam Menganalisis Kinerja Keuangan.....	17
5. Pengukuran Kinerja Keuangan.....	18
B. Laporan Keuangan .....	20
1. Pengertian Laporan Keuangan .....	20
2. Karakteristik Laporan Keuangan.....	21

3. Tujuan Analisa Laporan Keuangan .....	23
C. Sharia Conformity and Profitability (SCnP).....	24
1. Pengertian Sharia Conformity And Profitability (Scnp).....	24
2. Indikator Sharia Conformity And Profitability (Scnp) Model.....	26
3. Rasio Keuangan.....	29
D. Maqashid Syariah Index .....	37
1. Pengertian Maqashid Index .....	37
2. Maqâshid al-Syarî‘ah Menurut Ahli Ushûl al-Fiqh.	39
3. Landasan Hukum Maqashid Syariah.....	40
4. Maqashid Syariah Indeks (SMI).....	41
5. Indikator Sharia Maqashid Index (SMI).....	45
E. Bank Umum Syariah .....	47
1. Pengertian Bank .....	47
2. Bank Syariah .....	47
3. Dasar Hukum Perbankan Syariah.....	50
4. Prinsip Perbankan Syariah.....	51
5. Tujuan Perbankan Syariah.....	51
F. Kerangka berfikir.....	52
G. Hipotesis.....	53
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN</b>	
A. Jenis Penelitian Dan Sampel Data .....	59
B. Populasi dan Sampel.....	60
1. Populasi .....	60
2. Sampel.....	61
C. Teknik Pengumpulan Data .....	61
D. Teknik Analisis Data .....	62
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN</b>	
A. Sekilas Gambaran Umum Objek Penelitian .....	69
1. Sejarah Singkat Perusahaan.....	69
2. Perkembangan Usaha Bank Umum Syariah.....	71
B. Hasil dan Pembahasan.....	72
1. Analisis Pengukuran Kinerja Keuangan Berdasarkan Metode Sharia conformity and Profitability (SCnP).....	72



2. Analisis Pengukuran Kinerja keuangan Syariah Berdasarkan pada Sharia Maqashid <i>Index</i> (SMI) Pada Bank Umum syariah di Indonesia periode 2014-2019. ....	79
3. Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara Sharia Conformity and Profitability (SCnP) dan Sharia Maqashid Index (SMI) .....	92

**BAB VPENUTUP**

A. Kesimpulan.....	95
B. Rekomendasi .....	96

**DAFTAR PUSTAKA**

**LAMPIRAN**



## DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Rasio pengukuran kinerja perbankan syariah dengan pendekatan <i>Indeks Maqashid Syariah</i> .....	44
Tabel 3.1 Populasi bank umum syariah.....	58
Tabel 3.2 Sampel Penelitian.....	59
Tabel 4.1 Rata-rata Rasio <i>Sharia Conformity and Profitability</i> Bank Umum Syariah periode 2014-2019 .....	70
Tabel 4.2 Kinerja Bank Umum Syariah Berdasarkan <i>Sharia conformity and Profitability</i> Tahun 2014-2019.....	71
Tabel 4.3 Rata-rata Rasio Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Pertama Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	78
Tabel 4.4 Rata-rata Rasio Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Kedua Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	79
Tabel 4.5 Rata-rata Rasio Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Ketiga Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	80
Tabel 4.6 Indikator Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Pertama Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	82
Tabel 4.7 Indikator Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Kedua Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	82
Tabel 4.8 Indikator Kinerja Maqashid Syariah Tujuan Ketiga Bank Umum Syariah Periode 2014-2019 .....	83
Tabel 4.9 Sharia Maqashid Index (SMI) BUS Periode 2014-2019	84
Tabel 4.10 Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara <i>Sharia Conformity and Profitability (SCnP)</i> dan <i>Sharia Maqashid Index (SMI)</i> Bank Umum Syariah di Indonesia Periode 2014-2019 .....	89

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Metode Pengukuran Kinerja Maqashid Syari'ah.....	42
Gambar 2.3 Kerangka Berfikir .....	51



# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Penegasan Judul

Sebagai langkah awal untuk memahami judul skripsi ini, maka penulis merasa perlu untuk menjelaskan beberapa kata yang menjadi judul skripsi ini. Adapun judul skripsi yang dimaksud adalah **“Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara *Sharia Conformity and Profitability* (SCnP) Dan *Sharia Maqashid Index* (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019”**. Adapun uraian pengertian beberapa istilah yang terdapat dalam judul proposal ini yaitu, sebagai berikut:

1. Kinerja keuangan adalah suatu analisis yang dilakukan untuk melihat sejauh mana suatu perusahaan telah melaksanakan dengan menggunakan aturanaturan pelaksanaan keuangan secara baik dan benar.<sup>1</sup>
2. *Sharia Conformity and Profitability* (SCnP) adalah salah satu model penelitian kinerja keuangan pada perbankan, khususnya pada perbankan syariah. Model ini menggabungkan orientasinya pada indikator profitabilitas yang digunakan untuk menilai kinerja keuangan konvensional dengan orientasi indeks.Kesesuaian terhadap sistem syariah untuk menilai sosio-ekonomi kewajiban bank syariah.<sup>2</sup>
5. *Profitability* atau rasio profitabilitas merupakan rasio untuk mengukur seberapa besar kemampuan perusahaan dalam memperoleh laba.<sup>3</sup>

---

<sup>1</sup> Irham Fahmi, *Analisis Laporan keuangan*, ( Bandung : Alfabeta, 2012 ), h.239.

<sup>2</sup> Muhammad Al Ghifari, Luqman Hakim Handoko, Endang Ahmad Yani, “ *Analisis Kinerja Perbankan Syariah Di Indonesia Dan Malaysia Dengan Pendekatan Maqasid Indeks* “*Jurnal Ekonomi Dan Perbankan*, Vol. 3, No. 2 (2015), h. 53.

<sup>3</sup> Nurul Lifa Apriliya, Maslichah, “*Analisis Kinerja Perbankan Syariah Dengan Pendekatan Maqashid Index dan Sharia Conformity and Profitability (SCnP)*”, *Jurnal E-JRA*, Vol. 8 No. 3 Februari 2019



6. *Sharia Maqashid Index* (SMI) adalah cara pencapaian maqashid syariah dengan cara mewujudkan keadilan dan keseimbangan masyarakat.
7. Bank umum syariah adalah bank syariah yang dalam kegiatannya memberikan jasa dalam lalu lintas pembayaran. BUS dapat berusaha sebagai bank devisa dan bank nondevisa.<sup>4</sup>

## B. Latar Belakang Masalah

Pada perekonomian suatu negara, bank merupakan salah satu lembaga keuangan yang mempunyai peranan penting sebagai lembaga perantara keuangan. Bank adalah lembaga yang melaksanakan tiga fungsi utama, yaitu menerima simpanan uang, meminjamkan uang, dan memberikan jasa keuangan.<sup>5</sup>

Bank merupakan salah satu penggerak perekonomian, keberadaannya berdampak besar bagi perkembangan suatu negara. Termasuk di Indonesia, hadirnya bank syariah dengan penawaran produk keuangan dan investasi yang berbeda dengan bank konvensional menjadi sebuah daya tarik baru masyarakat Indonesia, terlebih bagi masyarakat muslim yang menginginkan penerapan syariah dalam industri perbankan. Perkembangannya pun cukup signifikan, bahkan bank-bank konvensional di Indonesia kini turut serta mendirikan institusi syariah atau unit usaha syariah untuk menarik banyak nasabah yang lebih berminat pada keunggulan bank Islam (syariah).<sup>6</sup>

Tahun 1992 merupakan kemunculan perbankan syariah pertama di Indonesia. Ditandai dengan berdirinya Bank Muamalat Indonesia (BMI). Meskipun baru terdapat satu bank syariah pada waktu itu,

---

<sup>4</sup> Andi Soemitra, *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah*, ( Jakarta : Kencana, 2009), h.61.

<sup>5</sup> Adiwarmar Karim, *Bank Islam, Analisis Fikih Dan Keuangan* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004), h. 18.

<sup>6</sup> Nurul Lifa Aprilia, Maslichah, “Analisis Kinerja Perbankan Syariah Dengan Pendekatan Maqashid Index dan Sharia Conformity and Profitability (SCnP)”, *Jurnal E-JRA*, Vol. 8 No. 3 Februari 2019.

namun sistem perbankan syariah tidak kalah dengan perbankan konvensional. Hal ini terbukti ketika terjadi krisis moneter tahun 1997-1998, perbankan syariah – BMI – tidak mengalami spread off negatif. Hal itu merupakan sebuah prestasi, mengingat pada saat krisis terdapat 16 bank konvensional ditutup, 30 bank sudah dalam closing, dan 15 bank meminta waktu untuk diselamatkan. Semenjak itulah perbankan syariah Indonesia terus mengalami pertumbuhan pesat. Hingga akhir September 2020 terdapat 14 bank umum syariah (BUS), 162 Unit Usaha Syariah (UUS), dan 176 bank perkreditan Rakyat Syariah (BPRS) yang tercatat di OJK.<sup>7</sup> Selain itu menurut survey yang dilakukan oleh Ernst and Young, Indonesia merupakan salah satu negara yang termasuk kedalam kategori Rapid Growth Markets (RGMs) dan diprediksi akan menjadi salah satu negara dengan gelombang besar keuangan syariah berikutnya.<sup>8</sup>

Perkembangan yang paling signifikan di bidang perbankan syariah terjadi pada tahun 2008 dengan lahirnya undang-undang No.21 tahun 2008 tentang perbankan syariah. Dalam undang-undang tersebut dijelaskan bahwa bank syariah adalah bank yang menjalankan kegiatan usahanya berdasarkan prinsip syariah. Undang-undang ini dikeluarkan untuk mengantisipasi tantangan sistem keuangan yang semakin maju dan kompleks dalam mempersiapkan infrastruktur memasuki era globalisasi. Selain itu dikeluarkannya undang-undang ini dimaksudkan sejalan dengan tujuan pembangunan nasional untuk mencapai terciptanya masyarakat yang adil dan makmur berdasarkan demokrasi ekonomi dengan mengembangkan sistem ekonomi berlandaskan nilai keadilan kebersamaan, pemerataan sesuai dengan prinsip syariah.<sup>9</sup>

Pengukuran kinerja bank syariah biasanya dilakukan dengan menggunakan alat ukur bank konvensional, di antara alat ukur tersebut adalah metode FRA (Financial Ratio Analysis), metode

---

<sup>7</sup> <http://www.ojk.go.id>

<sup>8</sup> Lia Anggraeni Prasetyowati, Luqman Hakim Handoko, "Pengukuran Kinerja Bank Umum Syariah Dengan Maqashid Index Dan Sharia Conformity And Profitability (SCnP)", *Jurnal Akuntansi dan keuangan islam*, h. 108.

<sup>9</sup> Abdul Ghofur Ansori, *Perbankan Syariah di Indonesia* (Yogyakarta: Gadjah Mada University Press, 2009), h. 7.

EVA(Economic Value Added), analisis CAMELS (Capital, Assets, Management, Equity, Liability, Sensitivity), metode DEA (Data Envelope Analysis) dan lain sebagainya.<sup>10</sup> *Shariah Conformity and Profitability Model (SCnP)* merupakan pendekatan untuk mengukur kinerja bank syariah, dimana pengukuran ini merupakan gabungan dari indikator konvensional dan islami. Kinerja bank syariah yang diukur dengan scnp lebih menggambarkan kinerja bank syariah yaitu dari segi pendapatan, investasi dan bagi hasil islami yang dilakukan bank syariah.<sup>11</sup>

Signaling Theory mengargumentasikan bahwa perusahaan akan memberikan sinyal tentang keadaan perusahaannya agar pihak luar perusahaan terutama stakeholders mengetahui keadaan sesungguhnya dari perusahaan tersebut. Informasi-informasi yang dikeluarkan perusahaan tersebut digunakan stakeholders untuk melakukan evaluasi terhadap perusahaan tersebut. Sinyal good news yang dikeluarkan perusahaan dalam bentuk kinerja perbankan yang baik dapat meningkatkan kepercayaan stakeholders karena kinerja yang terus mengalami peningkatan menunjukkan bahwa perusahaan itu baik dalam mengolah bisnisnya.<sup>12</sup> Teori stakeholder menyatakan bahwa perusahaan bukanlah entitas yang hanya beroperasi untuk kepentingan sendiri, namun harus memberikan manfaat kepada seluruh stakeholder-nya seperti pemegang saham, kreditor, konsumen, supplier, pemerintah, masyarakat, analis, dan pihak lain.<sup>13</sup> memisahkan definisi stakeholder menjadi dua bagian, yakni penjabaran dalam arti luas dan penjabaran dalam arti sempit. Secara umum, stakeholder dijelaskan sebagai individu maupun kelompok yang mempengaruhi pencapaian tujuan perusahaan, dan memiliki

---

<sup>10</sup> Antonio, M. S., Sanrego, Y. D., & Taufiq, M, *An Analysis of Islamic Banking Performance: Maqashid Index Implementation in Indonesia and Jordania. Journal of Islamic Finance*, 2012 1(1). h, 012-029

<sup>11</sup> Antonio, M. S., Sanrego, Y. D., & Taufiq, M, *An Analysis of Islamic Banking Performance: Maqashid Index Implementation in Indonesia and Jordania. Journal of Islamic Finance*, 2012 1(1). h, 012-029

<sup>12</sup> Ghozali, Imam, *Structural Equation Modeling Metode Alternatif dengan Partial Least Squares (PLS)*, (Semarang:Universitas Diponegoro, 2011), h. 57

<sup>13</sup> Gantino, Rilla, *Pengaruh Corporate Social Responsibility Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2008-2014. Jurnal Dinamika Akuntansi dan Bisnis*, 2016 3(2), h 19-32.

hubungan yang saling berkolerasi, sementara dalam sudut pandang lebih sempit, stakeholder merupakan pihak-pihak tempat perusahaan menggantungkan diri untuk menjamin kelangsungan perusahaan. Pengungkapan informasi yang dilakukan perusahaan sangatlah penting bagi stakeholder karena para stakeholder perlu mengevaluasi dan mengetahui sejauh mana perusahaan dalam melaksanakan perannya sesuai dengan keinginan stakeholder. Bank Syariah dengan beragam stakeholder Bank syariah memiliki beragam stakeholder yang merupakan karakter khas dari bank syariah itu sendiri sehingga dalam mengambil kebijakan harus dapat memenuhi harapan dari para pemangku kepentingan pada bank Syariah.

Selain dari teory stakeholder penelitian ini juga di dukung oleh teory stewardship theory menurut Danalson dan David teory stewardship diperkenalkan sebagai teory yang berdasarkan tingkah laku, prilaku manusia (behavior), pada manusia (model of man), mekanisme psikologis (motivasi,identifikasi dan kekuasaan) dalam sebuah organisasi yang mempraktikan kepemimpinan sebagai aspek yang memaikan peranan penting bagi sebuah pencapaian tujuan. Teory ini berakar dari ilmu psikologis da sosiologis yang mengarah pada sikap melayani (steward).

Adapun teory yang mendukung semakin kuat penelitian ini adalah teory syariah enterprise theory yaitu enterprise theory mengadung nilai keadilan, kebenaran, kejujuran, amanah, dan pertanggungjawaban, bentuk pertanggungjawaban utamanya kepada Allah SWT. Syariah enterprise theory menurut slamet menjelaskan bahwa aksima penting yang harus mendasri dalam setiap penetapan konsepnya adalah Allah sebagai pencip dan pemilik tunggal dari seluruh sumber daya yang ada di duniaini.<sup>14</sup>

Kegiatan pengukuran kinerja dimaksudkan untuk mengetahui atau memperoleh informasi penting yang nantinya dapat berguna sebagai masukan.Kinerja juga di maksutkan untuk mengukur

---

<sup>14</sup> Rusmiyatun, Nur Edi Cahyono,"*Pengaruh Sharia Conformity dan Islamic Corporate Governance Terhadap Kesehatan Financial Perbankan Syariah*", STIE Bank BPD jateng, h.316



tingkat keberhasilan suatu perusahaan, dan memperoleh tingkat kesehatan financial Bank Umum Syariah (BUS), di samping itu juga di maksudkan sebagai alat pengukur tingkat kemampuan seseorang atau perusahaan. Pengukuran kinerja dilakukan untuk mengetahui apakah terdapat deviasi antara progres yang direncanakan dengan kenyataan. Apabila terdapat deviasi berupa progres yang lebih rendah dari pada rencana, perlu dilakukan langkah-langkah untuk memacu kegiatan agar tujuan yang diharapkan dapat dicapai.<sup>15</sup> Dalam penelitian ini peneliti dalam mengukur kinerja keuangan menggunakan alat ukur yaitu *Syariah Conformity and Profitability* (SCnP) dan *Syariah Maqashid Index* (SMI). Sedangkan jenis penelitian yang di gunakan dalam penelitian ini ialah penelitian kuantitatif.<sup>16</sup>

Berdasarkan latar belakang diatas penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan menggabungkan dua metode pengukuran kinerja keuangan syariah melalui pendekatan *Sharia conformity and Profitability* (SCnP) dan *Sharia Maqashid Index* (SMI), penelitian ini sangat penting karena membahas tentang sisi kesyariahan dan beda dengan penelitian yang lainnya. sehingga penelitian ini mengambil judul tentang **“Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara *Sharia Conformity and Profitability* (SCnP) Dan *Sharia Maqashid Index* (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode 2014-2019”**.

### C. Identifikasi dan Batasan Masalah

Agar penelitian ini lebih fokus dan terarah maka perlu adanya batasan penelitian yang meliputi:

1. Pengukuran kinerja perbankan syariah terfokus pada Bank Umum Syariah di Indonesia yang sesuai tingkat kesehatan

---

<sup>15</sup> Dewi Fitriani, *Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara Sharia Conformity And Profitability (SCnP) Dan Sharia Maqashid Index (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode Tahun 2011 – 2016*, h.8

<sup>16</sup> Lia Anggraeni Prasetyowati, Luqman Hakim Handoko, “Pengukuran Kinerja Bank Umum Syariah Dengan Maqashid Index Dan Sharia Conformity And Profitability (SCnP)”, *Jurnal Akuntansi dan keuangan islam*, h. 109

financial dengan kriteria penelitian.

2. Pengukuran kinerja keuangan syariah hanya menggunakan alat analisis dengan metode *Sharia conformity and Profitability* (SCnP) dan kinerja maqashid syariah dengan menggunakan metode *Sharia Maqashid Index* (SMI).
3. Laporan keuangan yang digunakan sebagai sumber data dalam penelitian ini berada pada periode 2014-2019.

#### **D. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah:

1. Bagaimana kinerja keuangan syariah berdasarkan *Syaria Conformity and Profitability* (SCnP) pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019?
2. Bagaimana kinerja keuangan syariah berdasarkan pada *Sharia Maqashid Index* (SMI) pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019?
3. Bagaimana hasil perbandingan kesehatan financial BUS antara kinerja keuangan syariah berdasarkan *Syariah Conformity and Profitability* (SCnP) dan *Syariah Maqashid Index* (SMI) pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019?

#### **E. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah yang telah diuraikan diatas, maka tujuan penelitian ini adalah :

1. Untuk mengetahui pencapaian kinerja keuangan syariah berdasarkan *Syaria Conformity and Profitability* (SCnP) pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019.
2. Untuk mengetahui pencapaian kinerja maqasid syariah berdasarkan pada *Sharia Maqashid Index* (SMI) pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019.

3. Untuk mengetahui hasil perbandingan kesehatan finansial BUS kinerja keuangan syariah berdasarkan *Syariah Conformity and Profitability (SCnP)* dan *Syariah Maqashid Index (SMI)* pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2014-2019.

## **F. Manfaat Penelitian**

Berdasarkan tujuan-tujuan diatas maka penulis berharap dapat memberikan manfaat sebagai berikut:

### **1. Bagi Perusahaan**

Diharapkan penelitian ini dapat dijadikan acuan perusahaan yang bergerak di bidang perbankan dalam melakukan penilaian kinerja yang tidak hanya berorientasi pada kinerja keuangan semata namun juga dapat berkembang pada penilaian kinerja yang sesuai dengan maqashid syariah.

### **2. Bagi Kalangan Akademisi**

Penelitian ini dapat dijadikan referensi pengetahuan dikalangan akademisi yang berkaitan dengan alternatif pengukuran atau penilaian kinerja perbankan syariah yang ditinjau dari maqashid syariah dan profitabilitas.

### **3. Bagi Peneliti**

Peneliti dapat menambah pengetahuan dan wawasan mengenai perbankan syariah khususnya dalam hal pengukuran kinerja perbankan syariah.

## **G. Kajian Penelitian Terdahulu Yang Relevan**

Beberapa penelitian yang sudah dilakukan oleh para peneliti yang terkait dengan judul, antara lain:

Penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Mughess Shaukat, 2015), dalam penelitiannya yang berjudul “The Recent Financial Growth of Islamic Banks and Their Fulfillment of Magashid al-Shari’ah (Gap Analisis)”. Mughess Shaukat menjelaskan hasil penelitian ini bahwa metode penelitian

ini menggunakan muqashid indeks, simple additive weighting, dan Grid matrix dengan sampel penelitian Meezan Bank Pakistan, Bank Islam Malaysia, dan Emirates Bank UAE. Hasil penelitian menunjukkan bahwa Meezan Bank memperoleh rating A, Emirates Bank memperoleh rating B, dan Bank Islam Malaysia rating C dengan muqashid indeks, simple additive weinghting, dan grid matrix.

Penelitian ini juga relevan dengan penelitian yang dilakukan oleh Widiya Ratna Putri, 2013 dalam penelitiannya yang berjudul “The Analysis of Islamic Bank Financial Performance By Using CAMEL, Shariah Conformity”. Widiya Ratna Putri menyatakan dalam penelitiannya bahwa analisis menggunakan rasio CAMEL dan Shariah Conformity and Profitability (SCnP) dengan sampel Bank Muamalat Indonesia, Bank Mandiri Syariah, BCA Syariah, BRI Syariah, Panin Syariah, dan Bank Mega Syariah. Hasil penelitian menunjukkan bahwa dalam skala SCnP, Bank Syariah Mandiri merupakan perbankan dengan sasaran investasi tertinggi karena mampu bertahan pada kuadran atas (URQ) pada tahun 2009-2012. Sedangkan dalam rasio CAMEL menunjukkan CAR, dan FDR telah memenuhi syarat yang ditentukan Bank Indonesia akan tetapi pada rasio NPM dan ROA belum memenuhi standar.

Penelitian ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Lia Anggraeni Prasetyowati dan Luqman Hakim Handoko, 2016. Pengukuran Kinerja Bank Umum Syariah Dengan Muqashid Index dan Shariah Conformity and Profitability (SCnP). Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kuantitatif dengan data sekunder yang diperoleh menggunakan metode *purposive sampling* selama 5 tahun terakhir yaitu 2010-2014. Bank yang memenuhi sampel dari kriteria sebanyak 7 Bank Umum Syariah yaitu BRI Syariah, Muamalat, Bank Mandiri Syariah, Bank Mega Syariah, Panin Syariah, Bukopin Syariah, dan BCA Syariah. Hasil penelitian menunjukkan pengukuran kinerja BUS pada tahun penelitian menggunakan metode muqashid syariah indeks menunjukkan hasil yang bervariasi dan mayoritas

menunjukkan kinerja yang fluktuatif diantara 0,129-0,342. Sedangkan dengan pendekatan SCnP menunjukkan persebaran yang berbeda namun secara keseluruhan dapat dikatakan bahwa BUS di Indonesia memiliki tingkat kesesuaian syariah yang tinggi tapi tingkat profitabilitasnya rendah.

Penelitian ini juga relevan dengan penelitian yang dilakukan oleh Dewi Fitriani, 2018, dalam penelitiannya yang berjudul “Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara Sharia Comformity and Probability (SCNP) dan Sharia Muqashid Index (SMI) Pada Bank Umum Syariah Periode 2011-2016”. Kuantitatif dengan objek penelitian 8 bank syariah di Indonesia yaitu bank muamalat, BRI Syariah, BNI Syariah, BSM, Bank Mega Syariah, Panin Bank Syariah, Bank Syariah Bukopin, dan BCA Syariah. Hasil penelitian antara kinerja keuangan syariah dan kinerja muqashid syariah berdasarkan diagram kartesius dan pemeringkatan memperlihatkan hasil perbandingan SCnP dan SMI selama periode 2011-2016 BUS di Indonesia pada kuadran URQ, ULQ, dan LRQ.

Penelitian ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Astuti Eka Rahmawati, 2017, dalam penelitiannya yang berjudul “Analisis Kinerja Keuangan Bank Umum Syariah di Indonesia Dengan Menggunakan Metode Sharia Muqashid Index (SMI), Sharia Conforty and Profitability (SCnP), dan RGEC Periode 2013-2017”. Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif dengan menggunakan metode pengukuran SMI, SCnp, dan RGEC. Kemudian penelitian ini menggunakan data sekunder yang berasal dari masing-masing lembaga perbankan dan menggunakan 11 bank umum syariah berdasarkan purposive sampling. Hasil penelitian memperlihatkan bahwa berdasarkan metode SMI, bank umum syariah yang memperoleh peringkat tertinggi adalah BCA syariah. Sedangkan menurut SCnP yang memenuhi URQ adalah Bank Muamalat, Bukopin Syariah, dan BCA Syariah. Kemudian menurut metode RGEC, Bank Mega Syariah dan BCA Syariah memperoleh peringkat komposit yang menandakan bahwa bank syariah secara umum mampu menghadapi pengaruh negatif dan

kondisi bisnis maupun faktor eksternal lainnya.

Penelitian ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Mudiarsan Vasu Kuppusamy, Ali Salman Saleh, dan Ananda Samudra M, 2010, dalam penelitiannya yang berjudul “Measurement of Islamic Bank Performance Using a Shari’ah Conformity and Profitability Model. Shari’ah Conformity and Profitability Model (SCnP) dengan sampel penelitian Bahrain Islamic Bank (BIB), Kuwait Finance House (KFH), Jordan Islamic Bank for Finance and Investment (JIBFI), dan Bank Islam”. Hasil penelitian menunjukkan secara umum ketiga bank syariah yang menjadi sampel telah menunjukkan performa yang cukup baik namun pada Bank Islam Malaysia berada pada kuadran terburuk (LLQ) selama empat tahun berturut-turut.

Penelitian ini juga sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Mustofa Omar Mohammed dan Fauziah Md Taib, 2010, dalam penelitiannya yang berjudul “Developing Islamic Banking Performance Measures Based On Maqashid Al-Shari’ah Framework: Cases of 24 Selected Banks”. Metode penelitian menggunakan maqashid index, Mann Whitney U Test, dan Simple Additive Weighting dengan 12 bank syariah dan 12 bank konvensional. Hasil penelitian menunjukkan kinerja bank syariah lebih baik diukur dengan model PMMS, kinerja bank konvensional lebih unggul diukur dengan CBPM.

Persamaan dan perbedaan penelitian ini dengan penelitian sebelumnya adalah penelitian ini sama dengan penelitian yang dilakukan oleh peneliti terdahulu, yaitu sama-sama meneliti tentang kinerja keuangan syariah berdasarkan *Syaria Conformity and Profitability* (SCnP) pada Bank Umum Syariah di Indonesia. Perbedaan dengan peneliti sebelumnya terletak pada variabel penelitian yang berbeda dan tahun periode penelitian. Pada penelitian ini menggunakan periode penelitian antara tahun 2014-2019.



## **H. Sistematika Penulisan**

Bagian dari penelitian ini terdiri dari lima bab untuk memudahkan pembahasandengan penjelasan sebagai berikut:

### **BAB I: PENDAHULUAN**

Dalam bab ini menjelaskan tentang latar belakang, ruang lingkup penelitian, rumusan masalah, tujuan masalah dan manfaat penelitian.

### **BAB II: LANDASAN TEORI**

Bab ini menjelaskan tentang grand theory, variabel Y, variabel X, penelitian terdahulu, kerangka pemikiran dan bangunan hipotesis.

### **BAB III: METODE PENELITIAN**

Berisi tentang sumber data, metode pengumpulan data, populasi dan sampel, variabel dan definisi operasional, metode analisi data dan pengujian hipotesis.

### **BAB IV: HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN**

Pada bab ini berisi tentang penjabaran tentang pengujian data, analisi data, hasil data dan pembahasan tentang pengaruh good corporate governance, corporate social responsibility dan penerapan green accounting terhadap kinerja perusahaan.

### **BAB V: PENUTUP**

Bab ini berisikan kesimpulan, keterbatasan peneliti dan rekomendasi penelitian yang dapat dijadikan masukan untuk peneliti.

### **DAFTAR PUSTAKA**

### **LAMPIRAN**

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, maka dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut:

1. Pengukuran kinerja keuangan syariah Bank Umum Syariah (BUS) di Indonesia pada periode 2014- 2019 yang ditinjau dari aspek *Sharia conformity* and *Profitability* (SCnP) menghasilkan nilai rata-rata untuk variabel *sharia conformity* sebesar 0.7791 dan nilai rata-rata untuk variabel *profitability* sebesar 0.0715. BUS yang memperoleh nilai tertinggi untuk pencapaian *sharia conformity* atau kesesuaian syariah adalah Bank Mega Syariah (BMS) dan BUS yang memperoleh nilai tertinggi pada variabel *profitability*. Posisi pencapaian *sharia conformity* terendah adalah Bank Mega Syariah (BMS) sedangkan pencapaian *profitability* terendah berada pada Bank Syariah Bukopin (BSB).
2. Pengukuran kinerja *maqashid syariah* Bank Umum Syariah (BUS) di Indonesia pada periode 2014- 2019 yang ditinjau dari aspek *Sharia Maqashid Index* (SMI), menghasilkan nilai rata-rata SMI sebesar 0.24663. BUS yang memperoleh nilai tertinggi untuk pencapaian SMI adalah Bank Muammalat Indonesia (BMI) dengan nilai sebesar 0.33048, sedangkan BUS yang memperoleh nilai terendah pada pencapaian SMI 116 adalah Bank Mega Syariah (BMS) dengan pencapaian nilai sebesar 0.21873.
3. Perbandingan kinerja keuangan syariah berdasarkan *Sharia conformity* and *Profitability* (SCnP) dan kinerja *maqashid syariah* berdasarkan *Sharia Maqashid Index* (SMI) pada Bank Umum Syariah di Indonesia selama periode 2014-2019. Berdasarkan diagram kartesius dan pemeringkatan memperlihatkan hasil perbandingan SCnP dan SMI selama

periode 2014-2019 Bank Umum Syariah di Indonesia berada pada tiga kuadran yaitu *URQ*, *ULQ* dan *LRQ* bank umum syariah yang berada pada kuadran *URQ* atau *Upper Right Quadrant* yaitu Bank Muamalat Indonesia (BMI). Kuadran *LRQ* atau *Lower Right Quadrant* yaitu Bank Rakyat Indonesia Syariah (BRIS) dan Bank Bukopin Syariah (BSB). Kuadran *ULQ* atau *Upper Left Quadrant* yaitu Bank Syariah Mandiri (BSM) dan Bank Mega Syariah (BMS) dan masing-masing untuk perhitungan SMI. Secara keseluruhan dapat disimpulkan bahwa bank umum syariah yang memiliki peringkat SMI tinggi berada pada posisi *URQ* dan berada pada peringkat tengah berada pada posisi *LRQ* dan bank umum syariah dengan peringkat rendah berada pada *ULQ*.

## B. Rekomendasi

Setelah melakukan proses pengolahan data dan mendapatkan kesimpulan dari penelitian ini maka peneliti memberikan rekomendasi berupa saran-saran sebagai berikut:

1. Dewan Pengawas Syariah (DPS) diharapkan mampu memberikan andil dalam melakukan pengawasan untuk memastikan perbankan syariah melakukan kinerja yang sesuai dengan prinsip syariah. Peran DPS untuk memastikan operasional bank umum syariah yang sesuai dengan prinsip syariah.
2. Otoritas Jasa Keuangan (OJK) sebagai suatu lembaga yang memegang peranan penting dalam sistem keuangan di Indonesia khususnya sistem perbankan syariah diharapkan OJK mampu mengawasi penyajian laporan keuangan BUS yang sesuai dengan perhitungan syariah. OJK juga diharapkan dapat membuat suatu sistem perhitungan penyajian laporan keuangan yang dikhususkan bagi bank umum syariah di Indonesia.
3. Bank Umum Syariah (BUS) diharapkan mampu mentaati kaidah syariah dalam operasionalnya, serta memberikan kemaslahatan bagi shareholder maupun stakeholder.

4. Peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperluas objek penelitian, kinerja yang diukur tidak terbatas pada kinerja keuangan syariah. Sehingga hasil yang di dapatkan lebih lengkap dan dapat dijadikan sebagai sumber referensi tambahan bagi pihak yang membutuhkan.



## DAFTAR PUSTAKA

### Buku:

- Abdul Ghofur Ansori, *Perbankan Syariah di Indonesia* Yogyakarta: Gadjah Mada University Press, 2009. Agnes, Sawir, “*Analisis Kinerja Keuangan dan Perencanaan Keuangan Perusahaan*”, Jakarta: PT Gramedia Pustaka, 2005.
- Agus, Sartono, *Manajemen Keuangan* (Teori dan Aplikasi). BPFE. Yogyakarta.2011. Ali al-Sayis, *Nash’ah al-Fiqh al-Ijtihâdi wa al-Rûh, Majma’ al-Islâmiyyah*, Kairo, 1970. Ascarya, *Akad dan Produk Bank Syariah*, Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2007.
- Asaf A.A. Fyzee, *The Outlines of Muhammadan Law, Idarah-I Adabiyat-I*, Delhi, 1981. Fahmi Irham, *Analisis Laporan keuangan*, Bandung : Alfabeta, 2012.
- Ghozali, Imam, *Structural Equation Modeling Metode Alternatif dengan Partial Least Squares (PLS)*, Semarang: Universitas Diponegoro, 2011.
- Hanafi, “*Analisis Laporan Keuangan*”, Yogyakarta: penerbit UPP STIM YKPN ,2007.
- Houston Brigham, *Essentials of financial management: dasar-dasar manajemen keuangan*, (Jakarta:salemba empat, 2007).
- Herry, *Analisis Laporan Keuangan*, Cet. 4; Jakarata: Bumi Aksara, 2011.
- Ikatan Akuntansi Indonesia, *Standar Akuntansi keuangan, PSAK No.1: Penyajian Laporan Keuangan*, Jakarta: Salemba Empat.2009.
- John j wild dan K. R Subramanyam, *Analisis Laporan Keuangan*, Jakarta: Salemba Empat, Edisi 10, 2014. Karim Adiwarmam,

Bank Islam, *Analisis Fikih Dan Keuangan*, Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2004.

Kasmir, *Manajemen Perbankan* , Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2012.

Mangkunegara A.A Anwar, *Manajemen Sumber Daya Manusia Perusahaan* Bandung: RemajaRosdakarya, 2000.

Muhamad, *Manajemen Dana Bank Syariah*, Jakarta: Rajawali Pers, 2015.

Muhamad, *Manajemen Pembiayaan Bank Syariah*, Yogyakarta: UPP STIM YKPN, 2016. Muhammad, *Manajemen Bank Syariah*, Yogyakarta: UPP STIM YKPN, 2011.

Muhammad Syafi'i Antonio, *Dasar-Dasar Manajemen Bank Syariah*, Jakarta: Pustaka Alfabeta, 2006, cetke-4.

Muhammad Syafi'i Antonio, *Bank Islam dari Teori ke Praktik*, Jakarta; Gema Insani, 2004, cet ke-8. Muhammad Syafei Antonio, *Bank Syariah dari Teori ke Praktik*, Jakarta: Gema Insani,2001.

Munawir, S. *Analisa Laporan Keuangan*, Edisi Ke empat Yogyakarta: Liberty, 2016.

Rachmadi Usman, *Produk dan Akad Perbankan Syariah di Indonesia dan Aspek Hukum*, PT Citra AdityaBakti, 2009.

Rizal Yaya, Aji Erlangga M, Dan Ahim Abdurahim, *Akuntansi Perbankan Syariah Teori Dan Praktik Kontemporer Berdasarkan Papsi 2013*, Edisi 2, Yogyakarta: Salemba Empat, 2014.

Sudana I Made, *Manajemen Keuangan Perusahaan*, Jakarta: Erlangga,2015.



Satria Effendi, “*Dinamika Hukum Islam*” dalam Tujuh Puluh Tahun  
Ibrohim Hosen, Remaja Rosdakarya, Bandung, 1990.

Soemitra Andi, *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah*, Jakarta :  
Kencana, 2009.

Sudarmayanti, *Manajemen Sumber Daya Manusia, Reformasi,  
Birokrasi, dan Manajemen Pegawai Negeri Sipil*, Bandung: PT  
Refika Aditama, 2011.

Sugiono ,*Metode Penelitian Bisnis: Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif,  
dan R&D* Bandung: Alfabeta, 2010. Sutan Remy Sjahdeini,  
*Perbankan Islam*, Jakarta: PT Pustaka Utama Grafiti, 2007, cet  
ke-3.

Syamsu Iskandar, *Akuntansi Perbankan dalam Rupiah dan Valuta  
Asing*, Jakarta: IN MEDIA, 2013.

V. Wiratna Sujarweni, *Metodologi Penelitian Bisnis & Ekonomi*,  
Yogyakarta: Pustaka Baru Press, 2015.

Wibowo, *Manajemen Kinerja*, Jakarta: Rajawali Pers, 2010.

### **Jurnal dan Skripsi:**

Amirus Sodiq, Anton Sudrajat, “*Analisis Penilaian Kinerja Bank  
Syariah Berdasarkan Index Maqashid Sharia*”, *Jurnal Bisnis  
Dan Manajemen Islam*, BISNIS, Vol 4, No.1 Juni 2016.

Antonio, M. S., Sanrego, Y. D., & Taufiq, M, *An Analysis of Islamic  
Banking Performance: Maqashid Index Implementation in  
Indonesia and Jordania. Journal of Islamic Finance*, 2012 1(1).

Baiq Rahayu Widhiani, “*Pengaruh Kinerja Bank Syariah dengan  
Pendekatan Sharia Conformity and Profitability Model dan  
Dampaknya terhadap Kepercayaan Stakeholder*”, *Jurnal Studi*

Akuntansi dan Keuangan Vol. 1(1), 2018.

Dewi Fitriani, *Perbandingan Kinerja Keuangan Syariah Antara Sharia Conformity And Profitability (SCnP) Dan Sharia Maqashid Index (SMI) Pada Bank Umum Syariah Di Indonesia Periode Tahun 2011 – 2016*).

Gantino, Rilla, *Pengaruh Corporate Social Responsibility Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2008-2014. Jurnal Dinamika Akuntansi dan Bisnis*, 2016 3(2).

Laela Oktaviani, dkk, *Analisis Penilaian Indeks Maqashid Syariah terhadap Rasio Likuiditas pada Bank Syariah di Indonesia*, vol. 4, no. 1, 2018.

Lia Anggraeni Prasetyowati, Luqman Hakim Handoko, "Pengukuran Kinerja Bank Umum Syariah Dengan Maqashid Index Dan Sharia Conformity And Profitability (SCnP)", *Jurnal Akuntansi dan Keuangan Islam*.

Mahmud Syalthûth, *Islâm: 'Aqîdah Wa Syari'ah, Dâr al-Qalam*, Kairo, 1966, h. 12. Lihat juga M. Ali Hasan, *Perbandingan Madzhab*, Raja Grafindo Persada, Jakarta, 2002, cet. IV.

Michael Agyarana, Barus Nengah Sudjana, Sri Sulasmiyati, *Penggunaan Rasio Keuangan Untuk Mengukur Kinerja Keuangan Perusahaan*, Fakultas Ilmu Administrasi Universitas Brawijaya Malang.

Mingka Agustiano, *Maqashid Syariah dalam Ekonomi dan Keuangan syariah*, Jakarta : Iqtishad Publishing, 2013.

Muhammad Al Ghifari, Luqman Hakim Handoko, Endang Ahmad Yani, "Analisis Kinerja Perbankan Syariah Di Indonesia Dan Malaysia Dengan Pendekatan Maqasid Indeks " *Jurnal Ekonomi Dan Perbankan*, Vol. 3, No. 2, 2015.

Muhammad Wahyu Saputra, *Analisis Kinerja Keuangan dan Maqashid Syariah Bank Umum Syariah di Indonesia Periode 2011-2014*, Skripsi S1 Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta, 2014.

M. Syafii Antonio, dkk., “*An Analysis of Islamic Banking Performance : Maqashid Index Implementation in Indonesia and Jordania*”, Vol. 1, No. 1, 2012.

Nurul Lifa Apriliya, Maslichah, “*Analisis Kinerja Perbankan Syariah Dengan Pendekatan Maqashid Index dan Sharia Conformity and Profitability (SCnP)*”, *Jurnal E-JRA*, Vol. 8 No. 3 Februari 2019.

Putu Widhi Iswari dan Amanah, *Kinerja Keuangan Bank Umum Syariah: Negara vs Swasta*, *Jurnal Islaminomic*, Agustus 2015, Vol. 6 No. 2.

Riswan, Yolanda Fatrecia Kesuma, “*Analisis Laporan Keuangan Sebagai Dasar Dalam Penilaian Kinerja Keuangan*”, *JURNAL Akuntansi & Keuangan* Vol. 5.

Rusmiyatun, Nur Edi Cahyono, “*Pengaruh Sharia Conformity dan Islamic Corporate Governance Terhadap Kesehatan Financial Perbankan Syariah*”, STIE Bank BPD jateng.

Sucipto, “*Penilaian Kinerja Keuangan*”, *Jurnal Akuntansi*, medan: universitas utara 2003.

Setia Budhi Wilardjo, *Pengertian, Peranan dan Bank Syariah Di Indonesia*, *Jurnal Unimus*, Maret 2005, Vol. 2, No. 1.

Srimindarti, “*Balanced Scorecard Sebagai Alternatif Untuk Mengukur Kinerja*”, semarang: STIE Stikubank, 2006.

Yeni Nor Fitriyani, *Pengaruh Kinerja sumber Daya manusia, Kinerja Manajemen, Dan Kinerja Permodalan Terhadap Return On*

*Asset(Studi Kasus Pada Bank Umum Syariah 20112015),  
Jurnal Ekonomi Syariah Teori dan Terapan, Juli 2017, Vol. 4,  
No. 7.*

**Website:**

Afrinaldi,Op.Cit.

Al-qur'an dan terjemahannya,Op.Cit.

Ika Yunia Fauzia dan Abdul Kadir Riyadi, Op.Cit.Jenis-Jenis Bank berdasarkan operasional,https://www.e-jurnal.com, 4 Juli 2020, Pukul 14.02.

Kuppusamy, Saleh, dan Samudhram, “Measurement of Islamic Banks Performance Using a Shariah Conformity and Profitability Model”, Review of Islamic Economics, 13(2), 2010.

Pengertian Bank menurut UU dan dunia, https://eprints.perbanas.ac.id, 4 Juli 2020, Pukul 13.59.

<http://www.ojk.go.id>